
马栩生书记一行寒假走访校友

2018 年 2 月 5 日，我校党委书记、校长马栩生，副校长王满元，校友工作办公室（筹）

文跃玲老师一行三人，先后走访调研了广州市内四位优秀校友各自创办的企业，分别是：

广州爱岗位教育培训有限公司；广州正鼎储运有限公司；广州海博建筑装饰工程有限公

司；广东杉泰酒业有限公司。

本次走访按企业所处地点分四站进行，从上午九点半开始至下午五点四十分结束。

第一站爱岗位教育培训有限公司，该公司由我校 2000 届国际贸易专业校友魏茂心创办，

公司现主要经营职业培训、中医健康、电子商务、人力资源四个板块项目。除此之外，

公司还控股了两家子公司，参股了三家公司。第二站广州正鼎储运有限公司，该公司由

我校 2004 届国际贸易专业校友江展伦创办，公司主要经营国内外海运、空运和杂运三

大业务，与格力、美的等大品牌均有合作，目前在同类企业中进入了华南地区 100 强。

公司较早前就与学校进行了校企合作，现有四名应届毕业生顶岗实习。第三站广州海博

建筑装饰工程有限公司，该公司由我校 2003 届建筑装饰工程技术专业校友洪波创办，

公司主要从事大型的建筑装饰、园林景观等工程设计与施工。除此之外，公司还经营家

私、建筑材料、软装设计与服务等，是一家大型的建筑装饰综合服务型企业。海博建筑

装饰工程有限公司是我校建筑装饰工程技术专业学生校外实习实训基地，学校每年有老

师到公司交流，并选派学生参与顶岗实习。第四站广东杉泰酒业有限公司，该公司由我

校 2008 届金融专业林泽平校友创办，公司主要经营国际知名品牌优质葡萄酒的进口、

推广和分销。

走访爱岗位教育培训有限公司合影



爱岗位教育培训有限公司参观、访谈留影

本次走访调研，得到了各被调研校友及其企业人员的热情接待，校友们对学校领导

的到访均表示感到非常荣幸，他们带领导们参观了各自企业的办公场所和环境，详细介

绍了自己及企业的成长历程、现状及企业发展目标与管理理念，对学校工作提出了合理

意见与建议，整个过程均在轻松、活跃的气氛中进行。

走访广州正鼎储运有限公司合影



广州正鼎储运有限公司参观、访谈留影

在访谈中王满元副校长向各校友表达了马栩生校长来学校后要把学校往高处推进及

实施创新强校工程的举措与决心，他说：马校长非常重视校友会，学校放假了，他一直

没有休息，现又亲自带队走访优秀校友代表及企业。校友会主要目的是为加强校友之间

及校友与母校之间的沟通，校友会工作主要是为广大校友服务的。校友们帮助母校搞好

建设，反过来母校也是校友的坚强后盾，会尽力帮助校友发展事业。学校领导走访校友

的目的是加强沟通与了解，促进校企合作，协商共同育人。他提议校友及企业可与学校

有更多的横向合作，如向魏茂心校友提议国际会计人员资格培训可与我校财务金融学院

对接；继续教育可获学校指导，做大做强；向江展伦校友提出可与我校物流专业合作，

进行订单式培养等。



走访广州海博建筑装饰工程有限公司合影

广州海博建筑装饰工程有限公司参观、访谈留影

马栩生校长在听取了各校友的介绍后，首先就校友们对学校及校友会的支持表示感

谢，接着向各校友强调：校友会工作是我校创新强校工程的重要项目之一，也是教育厅

评估各校创新强校的重要指标点，一流的学校必须要有一流的校友，而一流的校友将倒

逼学校要做大做强，以免校友们羞得与学校为伍；2018 年是我国改革开放 40 年，南华



建校 25 周年，借此契机，今年要把有别于其他高校的校友会打造出来，要把协同育人

的理念贯穿校友会工作之中；校友会的作用，一是加强校友与学校的沟通，成为各方联

系的桥梁，帮助学校获取丰富的社会资源；二是校友会为不同背景的校友搭建平台，大

家来唱戏，以助共同发展；第三是为校友参与学校各专业人才培养、校企合作、学校与

社会合作提供平台。在获取了校友企业相关信息，以及听取了校友意见与建议后，马栩

生校长提出了希望校友们积极参与把校友会这个品牌共同打造出来的愿望。同时，根据

各企业特点提出了一些合作意向，如针对爱岗位教育培训公司的中医健康模块，提出可

跟我校将来的养老服务这块工作结合起来；针对正鼎储运有限公司与海博装饰工程有限

公司现与学校的合作情况，提出学校可与广大校友企业进行产教结合，形成产学一体；

根据林泽平校友的提议，提出以后校友会应组织高端校友论坛；我校创新创业学院应把

校友企业纳入进来等。

走访广东杉泰酒业有限公司合影



广东杉泰酒业有限公司参观、访谈留影

各校友在听取了学校领导诚恳的讲话后，非常激动，均分分表达了对校友会平台搭

建及校企合作的期盼，并表示将尽已所能对学校和校友会提供支持与帮助。

走访活动结束后，参与的校领导与校友会工作人员均感到收获良多，马栩生校长更

是表示：这不但是一次联络感情、增加了解、探寻合作的活动，还是一个学习的过程，

我们可从校友企业了解社会需求，知晓我们教学的不足，并从他们的管理理念、模式及

方法中得到借鉴。最后，马校长提出要利用校友之力成为推动学校发展的磅礴之力，并

就此提出 2018 年校友会几点工作安排：一是走访 20 家以上校友企业；二是聘请 100 位

各行业精英校友为学校客座教授；三是初步拟定先至少创建两个校友行业协会。

文/图 校友工作办公室（筹）


